
 
Comité Bretagne  

Compte-rendu du conseil d’administration  

Lundi 12 mai 2025 en présentiel / Médiathèque de Landerneau 

 

Présents 

Florence Le Pichon  

Loïc Cariou 

Eleonora Le Bohec 

Sophie Courtel 

Farah Flouret-Yallaoui 

Dominique Auer 

Hélène Fouéré 

Marie-Hélène Le Goff 

Julie Fétu 

Sara Mammad pour Livre et lecture en Bretagne 
 

 

Réseaux sociaux 

Le CA se prononce favorablement pour la création d’une page Facebook et d’une page LinkedIn. 

Qui pour animer les pages ? : Eleonora se propose de relayer les activités du CN et d’être en soutien 

des administrateurs.  

Désignation des référents : 

Facebook : Responsable Farah ? contributeurs : Dominique et Loïc 

Linkedin : Responsable Sophie, contributeurs Hélène et Eleonora 

Proposition de créer un groupe Whatsapp « réseaux sociaux ». 

 

Proposition d’annoncer la création des pages dans la prochaine lettre d’information. Cela signifie qu’il 

faudrait créer les pages rapidement, Sophie se propose pour LinkedIn, demander à Farah pour 

Facebook. 

 

Idées de posts :  

L’ABF c’est quoi ? 

Le comité en CA à Landerneau 

Relance des candidatures pour les bourses du congrès, idée d’une infographie pour donner envie ? 

Voir les pages Rhône-Alpes pour les idées. 

 

Proposition de se doter d’un logo « Bretagne » : silhouette de la région, drapeau ? Eleonora propose 

de réaliser des modèles. 

Réfléchir à une régularité des postes en veillant à la cohérence des deux pages. Proposition d’une 

visio dans les prochaines semaines pour caler les premiers posts. 

Prochaine lettre d’info : focus sur les réseaux sociaux, relance des bourses, adhésions et congrès. 



Point sur l’importance du « Comité Ethique »  

Avec les périodes électorales qui s’annoncent, importance les relayer les informations en région et sur 

les réseaux sociaux. 

 

Point sur les adhésions 2025 

A ce jour : 87 physiques, 20 morales  

 

Congrès 2025 à Montreuil 

200 inscriptions à ce jour. 

Qui pense se rendre à Montreuil ? 

Sophie, Florence, Eleonora, Loïc mardi et mercredi pour représenter le CN du mardi. 

Organisation d’un « Apéro breizh », proposition de se retrouver devant le stand ABF le jeudi à 13h. 

Proposition d’inviter les intervenants bretons.  

 

Congrès 2026 à Rennes 

Location des Jacobins aussi cher que Montreuil (prix parisiens pourtant traditionnellement plus 

élevés) 

Confirmation de la gratuité pour l’utilisation des Champs libres. 

Pour le lieu de la soirée, envisager un prêt gratuit ou un coût limité. Idées de lieux : le Grand 8, les 

Halles en commun, la Cité, Guinguette… 

Goodies à prévoir tout en limitant le coût : Produits locaux, Rennes Métropole, Produit en Bretagne, 

la Région Bretagne, Armor Lux, Tackotec, imprimeurs locaux…. 

 

Organisation 

Mise en place d’un comité de pilotage chargé des contenus payants (rappel thème 

2026 : « L’hospitalité ») 

Composition : Bureau national, membres des commissions, réunions 1x par mois de septembre à 

janvier. 

 

Comité régional : organisation plus souple avec formes d’engagement multiples. Il est chargé de 

préparer des visites de médiathèques et lieux culturels, des animations, de relayer les initiatives 

locales, de trouver éventuellement des financements ou du prêt de matériel. 

Début des réunions en septembre 2025, 1er GT : en visio avant l’été ?   

Florence rappelle l’importance d’anticiper les réservations et notamment les food truck et les hôtels 

(capacités limitées à Rennes). Réfléchir à des collègues ressources éventuellement pour 

l’hébergement. 

Réfléchir à des idées de com’ décalées : défis…, proposition de réaliser des ateliers « brainstorming » 

pendant l’AG 2025. 

Pour rappel l’ACIM organise aussi son congrès à Rennes en 2026. 

Reprendre contact avec des personnes intéressées pour un engagement ponctuel, appel à 

participation sur les réseaux sociaux, et via le fichier des adhérents. 

Contacter les Universités  

Congrès des archivistes en 2025 à Rennes, prendre contact avec eux pour un retour d’expérience. 

 

Proposition de créer un Trello pour l’organisation et les idées du congrès 

 

 

 



Formation 

Bilan positif de la session en cours. 

Réunion comité pédagogique : Pierre-Joris, Bénédicte, Loïc et Marie-Hélène le 31 mars : organisation 

des examens blancs, point sur les travaux écrits à rendre, organisation des examens le 30 juin.  

Correction des écrits : listes biblio : Pierre-Joris et Loïc, rapports de stage : Isabelle et Florence 

Jury oral : de nouveaux membres ont été contactés, 14 stagiaires, il faut 12 personnes. 

Prévoir la remise des diplômes à l’AG 2025. 

 

Recherche du prochain lieu de formation : Florence a une réunion prochainement avec les 

responsables des BDP bretonnes. 

Contacter les BU.  

Archivage de la formation 2024-2025 à prévoir 

Nommer également un/une responsable de la prochaine formation avec 3 personnes en relai. 

Marie-Hélène rappelle la place de plus en plus importante de l’administratif notamment avec 

Qualiopi. 

 

Réseau EMI EMBAPE 

Initiative de journalistes, clubs de presse, radios bretonnes, pour mettre en place des actions d’EMI, 

Constat qu’il existe beaucoup d’initiatives mais pas de coordination avec l’idée de mener un projet 

avec des documentalistes, des MJC, la ligue de l’enseignement, l’Education nationale… 

Demande en cours à la DRAC autour des enjeux de l’EMI : esprit critique, les médias, les publics, les 

institutions. 

Les Champs libres sont dans le comité de pilotage avec un ouverture aux bibliothécaires. 

 

Livre et lecture en Bretagne a également mis en place un GT réunissant les bibliothèques des 

communes de + de 10 000 habs : 3 réunions de travail pour aboutir à une charte et des fiches action. 

 

Prochains CA en distanciel : Lundi 7 juillet, 14h-16H ; lundis 8 ou 15 septembre en présentiel voir 

avec Farah si elle peut nous accueillir.  

Sondage - Réunions 2025 ABF Bretagne - Framadate 

 

 

 

https://framadate.org/eGkeniqr6OOSqy5E

